

Partenaires bilatéraux, nos deux pays sont « bien assortis » pour ce qui est des priorités au chapitre du développement économique. Tous deux, nous sommes confrontés aux mêmes défis lorsqu'il s'agit de faire profiter nos populations des avantages de la croissance.

Le besoin, par suite de la vaste étendue de nos territoires nationaux, d'établir des infrastructures à grande échelle dans des secteurs tels que l'énergie, les transports et les télécommunications, et la nécessité d'exploiter de façon viable nos ressources naturelles – minières, pétrolières et gazières, forestières et autres – sont autant de priorités que nous avons en commun.

Il ne faut donc pas s'étonner que nous ayons déjà de solides relations bilatérales en matière de commerce et d'investissement. Nos échanges bilatéraux de marchandises devraient se chiffrer à plus de 1,1 milliard de dollars cette année, tandis que la valeur des investissements canadiens en Indonésie est estimée à 5 milliards de dollars.

Ces relations revêtent de l'importance pour les Canadiens.

C'est l'évidence même, le Canada est une nation commerçante. Les exportations nous procurent aujourd'hui plus d'un tiers de notre produit intérieur brut, contre un quart il y a quatre ans à peine. Par habitant, nous exportons trois fois plus que les États-Unis, deux fois plus que le Japon et 25 p. 100 de plus que l'Allemagne.

En Asie du Sud-Est, l'Indonésie constitue notre premier marché pour les produits; elle compte aussi pour plus de 100 milliards de dollars chaque année dans nos exportations de services et elle est le principal bénéficiaire de nos investissements directs dans la région. C'est là une solide assise pour la croissance à venir.

Les entreprises canadiennes ne demandent pas mieux que d'établir des relations avec des partenaires et clients indonésiens, et de croître avec votre marché en l'aidant à relever les défis que pose l'intensification du développement industriel.

Nous voulons collaborer avec l'Indonésie dans ses efforts pour satisfaire à la demande toujours croissante d'énergie sous toutes ses formes – énergie de sources conventionnelles, électricité thermique ou hydroélectricité.

Des firmes telles que le groupe Asia-Power, qui réunit nos principales entreprises d'utilité publique des provinces et du secteur privé, espèrent devenir des partenaires stratégiques de l'Indonésie pour les activités futures de production et de transport d'électricité.